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11 月 27 日至 28 日，由辽宁省曲协主
办的“曲苑荟萃”辽宁省新曲艺群体新人
新作展演在沈阳开始，来自全省 11 个新
曲艺组织和新曲艺群体的近 50 名演员参
加展演。

作为此次展演活动的一项重要内容，28
日上午，省曲协召开座谈会，并成立辽宁省
新曲艺组织演出场所协作联盟，参加此次展
演的新曲艺组织和新曲艺群体将作为发起
单位，成为联盟的团体会员。会后省曲协主
席崔凯接受了辽沈晚报、聊沈客户端记者的
采访。

30多家新曲艺组织
近万名从业人员 潜力巨大

辽宁省曲协主席崔凯接受记者专访时
称，从辽宁省曲协的工作来看，新曲艺群体
以后是群团工作的联络协调和服务对象，省
曲协也责无旁贷。

他认为新曲艺群体将在辽宁曲艺繁荣
工作上起到一定作用，这应该是一个潜力增
长点。

“最近一年辽宁省曲协一直在做调研工
作，不断组织专家帮助新曲艺组织推新人，
搞创作，大连、营口、铁岭的新曲艺组织发展
得不错。”

崔凯认为袁阔成、单田芳等大师去世，
很多老艺术家年事已高，无法登台演出，辽
宁省曲艺的发展必须要靠新群体、新组织和
更多新人。

按照辽宁省曲协的统计，目前全省有超
过30个新曲艺组织，大多以小剧场经营为主
体，作为从业者，说书、大鼓、跑班包括在外
省工作的从业人员近万名，在哪个省份的艺
术场所都能看到辽宁籍的演员。

“这些都是我们的发展潜力，只要我们
这边越来越好，他们也就更愿意回来了。”

在座谈会上，崔凯也在用在辽宁发展起
来的大师鼓励相声新人们。

“刘兰芳当年说评书，干脆在剧场里牵
出两个音响，又开了两个分会场；杨振华当
年从北京回来演出，剧场装不下，干脆用汽
车绕着体育馆表演。”崔凯说，作品好，宣传
好，辽宁还能出大腕。

在崔凯看来，新时代的曲艺工作者机会
多多，省曲协最重要的工作是创造条件，帮
新曲艺组织抓新作品的创作，能够不断推出
有潜力的新人或者大腕。

两场展演
选拔出15个优质节目

辽宁省曲协的张丹秘书长介绍说，本次
展演从今年7月下发通知至今，历时5个月，
省曲协对报名的40余个作品进行了初评，21
个作品入选了 10 月专门为展演举办的创作
笔会。

曲艺界的知名专家共同对这些原创作
品提出修改意见，帮助青年曲艺作者提高创
作水平。

经过研讨修改，15个原创节目进入了最
终的现场展演。展演由中国曲协顾问、省曲
协主席崔凯，省文联副主席、著名表演艺术
家黄晓娟，省曲协顾问、国家一级编剧郝赫，
省曲协副主席崔立君，省曲协副主席、秘书
长张丹担任本次活动评委。

此次展演多为 80、90 后曲艺新人，尤其
是姜涵瀚、李振威这样曾经参加过《相声有
新人》等综艺节目，目前活跃在省内小剧场
舞台的曲艺新秀都踊跃报名。

他们拿出自己小剧场演出的特长，结合
优秀的原创节目，用相声、快板、小品等丰富
多彩的曲艺形式展示出新曲艺组织和新曲
艺群体的新鲜活力。

此次展演特别用传统曲艺茶楼的形式
展示曲艺节目，回归小剧场演出的本质，让
沈城观众有机会在一个地方欣赏到来自不
同城市不同小剧场的曲艺演出。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 刘臣君

昨日，记者获悉，著名歌手陈羽凡因吸毒被
抓。

昨日下午，北京市公安局石景山分局通过
官方微博@平安石景山发布通报：

2018 年 11 月 26 日，石景山公安分局根据
群众举报，在本市某小区抓获 2 名涉毒违法人
员陈某（男，43 岁，歌手）和何某某（女，25 岁，
无业），现场起获冰毒 7.96 克、大麻 2.14 克。
经尿检，陈某呈冰毒类和大麻类阳性，何某某
呈大麻类阳性。目前，陈某因吸毒、非法持有
毒品，何某某因吸毒均被行政拘留。此案正在

进一步工作中。
记者核实，陈某就是著名歌手陈羽凡。羽·

泉组合原计划在 2018 年 12 月 8 日、12 月 25 日、
2019 年 1 月 5 日举行 20 周年巡回演唱会，目前
演唱会已显示退票中。

搭档胡海泉也在微博发文，回应陈羽凡吸
毒：“为什么？！为什么是你？为什么你要做这
样错到极致的事情？为什么你不把痛苦与你最
应该亲近的人分担？为什么你要对我隐瞒这么
久？为什么你选择用如此愚蠢的方式逃避现
实？为什么你沉沦的时刻不想想自己的父母和

孩子？为什么你忘了这20年来还有那么多的伙
伴曾给予我们信赖和希望？为什么？为什
么？！ ”

陈羽凡所在的巨匠娱乐也发布致歉函，就
此前发布的辟谣声明致歉，并表示对陈羽凡的
个人行为感到无比痛心和惋惜。

1975 年 11 月 18 日，陈羽凡在北京出生；
1998年与胡海泉组成羽·泉组合签约滚石唱片；
1999 年，发行首张专辑《最美》，销量就突破百
万，2000年发行专辑《冷酷到底》，2001年发行专
辑《热爱》，2003年发行专辑《没你不行》，2005年

发行专辑《三十》，2006年发行专辑《朋友难当》，
2009年发行专辑《每个人心中都有一个羽泉》，
2011年发行专辑《@自己》，2013年发行专辑《再
生》，共发行了 12 张音乐专辑（其中原创专辑 9
张），唱片累计销量超过1200万张。

此外，陈羽凡是综艺节目的常客，据不完全
统计，他参与的综艺节目包括《蒙面唱将猜猜
猜》《鲁豫有约》《奔跑吧兄弟》《加油美少女》《快
乐大本营》《大牌驾到》《非常静距离》《嗨唱起
来》《异口同声》等。

据《北京青年报》

陈羽凡吸毒被抓 羽·泉演唱会取消

美国尼克洛迪恩电视台 27 日报道，热播电
视动画片《海绵宝宝》创作者斯蒂芬·希伦堡前一
天病逝，享年57岁。

希伦堡从生物学教师转行做动画，描绘与众
不同的海底世界，让主角“海绵宝宝”——一块黄
色方形海绵火遍全球。

尼克洛迪恩电视台在一份声明中说，因患肌
萎缩性侧索硬化症(ALS)，希伦堡 26日离世。他
去年3月宣布身患这一俗称“渐冻人症”的疾病。

这家知名儿童节目电视台说：“希伦堡将独
特的幽默和纯真倾注于《海绵宝宝》，为各地几代
孩子和家庭带来欢乐。”

希伦堡创作的动画片《海绵宝宝》将近 250
集，场景设在太平洋深处一座名为“比基尼海滩”
的城市，讲述“海绵宝宝”和伙伴“派大星”、守财
奴“蟹老板”和暴躁邻居“章鱼哥”等人物的趣事。

这部动画片1999年在尼克洛迪恩电视台开
播，即刻引起轰动，近 20年来经久不衰，以 60种

语言在全球播放，斩获4项“艾美奖”。
“海绵宝宝”的配音演员汤姆·肯尼今年4月

获艾美奖分项“动画节目杰出表演者奖”，在致辞
中说，“海绵宝宝”是希伦堡的化身。它的“游戏
精神”“幽默感”和“喜感”百分之百源于希伦堡。

“海绵宝宝”在 2004 年、2015 年亮相两部电
影，2017年登上百老汇舞台。

希伦堡1984年从加利福尼亚州州立洪堡大
学毕业，所获学位关联海洋自然资源规划。他随
后在奥兰治县海洋研究所教授海洋生物学。希
伦堡热爱绘画，创作漫画《潮间带》充当教具。那
些活灵活现的海洋生物后来进入动画片《海绵宝
宝》，成为“比基尼海滩”居民。

希伦堡1987年就读加利福尼亚艺术学院实
验动画专业，1992 年获美术硕士。1993 年至
1996年供职尼克洛迪恩电视台，制作动画片《洛
可的摩登生活》，后来着手创作《海绵宝宝》。

据新华社

任素汐曾经说，她想通过上综艺节目让更
多人认识她，这样她就有机会接到更多好戏。
现在，她的确火了，可是烦恼也来了。最近因为
在热映电影《无名之辈》中的精彩表现，任素汐
成了公众关注的焦点，网上关于她的故事铺天
盖地。对此，任素汐有点紧张了，因为故事里的
吹捧实在有点夸张。任素汐近日公开回应各种
不实消息，更表示自己可没说过“张一曼没人能
演得过我”这种话。

大多数观众对任素汐的第一次认识，是因
为她出演了《驴得水》中的张一曼。这个身材高
挑、长相并非传统意义上的美女的女演员，用她
的灵气和演技，征服了观众。今年，任素汐在综
艺节目《我就是演员》中的表演十分抢镜，同时
出演的电影《无名之辈》又以黑马之势逆袭各大
商业制作，这样戏剧性的爆红，让她的“故事”也
在各种文章加工下变得“可读”。

对于这种铺天盖地的“宣传”，任素汐自己
坐不住了。11月27日，她公开回应一些不实消
息，包括“不给你说虚的，张一曼没人能演得过
我”这样的牛，她可没吹过。

对一些文章所形容的她这两年曾无戏可
接，任素汐表示：“近两年我确实不至于无戏可
演，接到过许多剧本，这个不说清楚确实对不住
近两年给过我剧本的同僚们。电视节目时长有
限，总会截取最容易输出的部分播放，话也确实
是我说的原话没错，但前后也确实说了些别的，
怪我自己情绪一来话不严谨。上节目除了宣传
新电影，还是希望能接到更多剧本，达成量变到
质变的转换。感谢节目，甩过来的剧本确实多
了。”

至于“曾拒绝陈可辛的邀约，就为了对角色
负责”这种形容，她也幽默回应说：“陈可辛导演
被我连累得够久了，也确实会让一部分观众认

为我一直蹭导演的关注度。这事好几年了，不
提没人知道，我知道，但得说。我婉拒导演的邀
请就是觉得我完成不好角色怕给导演拖后腿。
还有一点是我确实没什么可被采访的点，以至
于10次采访被问8次这个事。我以后争取制造
点别的话题，求放过我喜爱的陈导演。”

至于“拍完《无名之辈》我久久不能从戏里
走出来”这样矫情的话，任素汐说自己从没说
过。“最近夸我的朋友不少，但我知道自己哪儿
差劲。我会改进。我不怕被捧杀。我自己只要
不捧杀自己，没人能捧杀我。”对于任素汐的表
态，不少网友都表示支持，更直言：“真够酷”。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 张铂

“海绵宝宝”之父病逝

爆红也烦恼 公开回应不实消息

任素汐：没吹过这些牛

电影《无名之辈》剧照。

辽宁新曲艺群体新人新作展演 省曲协主席崔凯接受记者专访

“新曲艺”蓬勃向上
“小剧场”酝酿大腕


